

Se'n fa ressò del concepte de profiguració

Us fem extensible aquest article d'opinió basat en el concepte de **Profiguració*** que es va publicar ahir 4 de març al diari valencà **Información** per part de dos membres de l'Associació Valenciana de Sociologia.

[Descargar imatge](#)

"El nuevo contrato social al que apunta, buscando alternativas a un modelo económico y social insostenible, es más necesario que nunca. La profiguración es algo que comienza a estar cada vez más presente, y se nutre de la imaginación sociológica"

"Estamos seguros de que pronto encontraremos este término en el diccionario de la RAE, y la perspectiva de la profiguración formará parte de los manuales de ciencias sociales y de los programas educativos de los grados de Sociología, de Ciencias Políticas, de Magisterio o de Pedagogía"

Aquí podras llegir la publicació sencera: **PROFIGURACIÓN** [[/export/sites/Gesec/es/.galleries/Imatges/2024-Informacion-OK-Valencia-04.03.2024-Opinion.pdf](http://export/sites/Gesec/es/.galleries/Imatges/2024-Informacion-OK-Valencia-04.03.2024-Opinion.pdf)]

*(*Acord i el reconeixement necessari entre generacions en la societat actual, donant importància a la interdependència i la cura entre persones de totes les edats, amb la finalitat de que tant joves com adults, majors poden aconseguir una vida plena en totes les seves etapes*)

22 LUNES, 4 DE MARZO DE 2024

Voces y Miradas

PROFIGURACIÓN

Tribuna

Maria Choca Vilar y **José Beltrán Llavoradó**

• Miembro de la Asociación Valenciana de Sociología

• MINISTERIO DE LA ASOCIACIÓN VALENCIANA DE SOCIOLOGÍA

Se dice que si algo no se nombra no existe, y el contrario, si se le da de mención nos permite comprender mejor las cosas. Fidel Molina Luque, profesor de la Universidad de Lleida, que recientemente ha publicado un libro titulado "Profiguraciones", un neologismo cuyo uso será cada vez más frecuente. Nuestro autor nos habla de las interacciones y las realidades nuevas, revalidadas continuas en las que se superan las distancias y las cotidianidades y de la solidaridad entre generaciones. Es cierto que el cuidado entre generaciones es algo que ya existe, pero sobre el presente, pero sin desducidar el futuro, que podemos diseñar con las personas mayores y las personas jóvenes, es lo que el autor nos pide que hagamos. Un cambio en el que se deben hacer cordiales de convivencia y proximidad entre generaciones, y que permita la coexistencia y la interdependencia entre personas de todas las edades, con el fin de que podamos alcanzar una vida plena en todos los aspectos. El autor, que es director de la Fundación para la Cooperación Social, la coordinadora de ONGD y presidente de la Federación de ONGD, propone que la cooperación entre generaciones sea el eje central de campañas de sensibilización (Conversaciones con la Generación Zero, etc.), contando con un amplio consenso entre las personas de diferentes generaciones. En el centro de la iniciativa se sitúa la Asociación de Amistad entre las Generaciones de Nau Gran (Programa Universitario para Mayores de la Universidad de Valencia) con una Vocalía de Solidaridad para prestar atención a población vulnerable. Y en educación Primaria se incluye la realización de experiencias innovadoras y de Aprendizaje Servicio en las que las personas mayores actúan como mentores y facilitadores para proyectos de aprendizaje comunitario.

Los autores seguros de que profiguración es un concepto que tiene un gran desarrollo en el diccionario de la RAE, y la perspectiva de la profiguración es una visión integral de las realidades de servicios sociales y de los programas educativos de los grados de Sociología, de Ciencias Políticas, de Magisterio o de Pedagogía. También puede ser una palabra de uso común al así lo decidamos y la que nos permita avanzar hacia a ella.

La profiguración es un programa en el que se plantea un impuesto insuperable, con la misma potencia que el lema kannst du ja nicht aus! (¡no puedes a pensar!). Es un compromiso social que implica la mejora individual y colectiva, al promover social, además de un sentido común entre las personas, que lleva a una toma de conciencia radical de nuestras responsabilidades y obligaciones como seres humanos. Nos recordaría que en el terreno social no hay nadie que no sea responsable de su propia acción y la acción guiada por la solidaridad intergeneracional. Nos pone a trabajar para la construcción de la otra.

El hecho de que esta columna, escrita a cuatro manos, la firmen una joven socióloga y un profesor de la Universidad de Valencia madura, es una muestra más de un diálogo intergeneracional cada vez más necesario en la profiguración. Pronunciamos su nombre, asumimos sus mandatos, apoyamos por su éxito y nos comprometemos. No hay nada que perder y sí mucho que ganar.

¡Avanzadnos a profigurarn!

